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Protokoll der 32. ordentlichen Vereinsratsversammlung des KTV Wil 

Datum   Mittwoch, 27. März 2019 

Ort   Kath. Pfarreizentrum Wil 

Zeit   19.30 Uhr 

Traktanden 

 1.  Begrüssung 
 2. Feststellung Beschlussfähigkeit und Wahl der Stimmenzählenden 
 3. Protokoll der letzten VRV vom 28. März 2018 (Download auf der Homepage) 
 4. Jahresberichte des Präsidenten und der Riegen  
 5. Jahresrechnung Gesamtverein 2018 und Budget 2019, Revisorenbericht 
 (Jahresrechnung beiliegend) 
 6. Bericht Turnhallenfonds 2018 
 7. Statutenänderung (Anträge beiliegend) 
 8. Wahlen (Mitglied Jugendriege in Fondskommission) 
 9. Jahresprogramm 
10.        Anträge 
11.  Ehrungen 
12.  Allgemeine Umfrage 
  
Hinweis: 
Das Stimmrecht richtet sich nach Art. 27 der Statuten, wonach die von den Riegen gewählten 
Vereinsratsmitglieder sowie die Mitglieder des Präsidiums stimmberechtigt sind.  
 

 

1. Begrüssung  
Der Präsident Markus Lehner begrüsst die zahlreich erschienenen Delegierten, Ehrenmitglieder 
und Gäste zur heutigen Vereinsratsversammlung. 
Entschuldigt haben sich Hans Baumann, Bruno Baumgartner, Stefan Bruggmann,                      
Phat Do (Sportsekretariat), Myrtha Dudler, Adrian Erny, Hedy Forster, Christian Geser (STV),   
Roman Giger, Peter Haug, Mike Holenstein, Doris Kleger, Janine Kleger, Jutta Röösli (Behörde), 
Gregory Weyermann 

 
Herzlichen Dank der Gymnastikgruppe für die Tischdekoration. 
 

2. Feststellung Beschlussfähigkeit und Wahl der Stimmenzählenden 
Anwesende Stimmberechtigte 31 
Absolutes Mehr   17                                                                                                                                                        
2/3 Mehrheit   21 

 
Folgende Stimmenzähler werden vorgeschlagen und einstimmig gewählt: 
Silvia Richli und Pascal Lude 
 

3. Protokoll der letzten VRV vom 28. März 2018 
Das Protokoll der VRV 2018 konnte auf der Homepage des KTV eingesehen werden. 
Es wird einstimmig genehmigt. Herzlichen Dank der Tagesaktuarin Sylvia Egli für das Verfassen. 
Das heutige Protokoll erstellt die Aktuarin Imelda Nägeli. 
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4. Jahresbericht des Präsidenten und der Riegen 
Markus Lehner berichtet aus seinem ersten Präsidialjahr. 
 
Der Vorstand traf sich zu drei Sitzungen. Das Schwerpunktthema im Vereinsjahr war die 
Strukturbereinigung KTV Gesamtverein. Seit längerer Zeit sind verschiedene Fragen im Präsidium 
zur Struktur des Gesamtvereins aufgekommen. Unter anderem die Fragen: wie können wir das 
Ganze vereinfachen, vor allem im Präsidium schlanker machen? was bringt uns der Gesamtverein? 
Im Weiteren ist es sehr schwierig geworden Personen für das Präsidium, insbesondere für das Amt 
des Präsidenten zu finden. Im Präsidium haben wir beschlossen, eine Arbeitsgruppe zu bilden, die 
sich dieser Thematik annimmt. Die Arbeitsgruppe hatte sich aus Ergün Erler von der Jugi, Roman 
Rutz von den Handballern sowie Christof Hürsch und meiner Wenigkeit zusammengesetzt. Christof 
ist ein Urgestein im KTV bzw. auch Gründungsmitglied des Gesamtvereins und Ehrenmitglied.  
 
Später waren noch weitere Mitglieder dazugekommen; Jeanine Scherrer von der Gymnastikgruppe, 
Jasmin und Pascal Lude von der Jugi, Roger Wild von der Leichtathletik sowie Sylvia Egli von der 
Frauenriege, so dass alle Riegen vertreten waren.  
 
In vier Sitzungen und einem Workshop an einem Samstagmorgen haben wir uns intensiv mit 
diesen Fragen auseinandergesetzt. Für den Workshop sind noch zwei weitere Teilnehmer je Riege 
dazugekommen, um das Ganze breiter abzustützen. Es fand ein intensiver Austausch statt und 
viele gute Ideen waren auf den Tisch gekommen. Die Ideen wurden dann in der Arbeitsgruppe 
ausgearbeitet und verfeinert. Um das Ganze auch umsetzten zu können, ist es notwendig die 
Statuten anzupassen. Die Änderungsvorschläge der Statuten werden im Traktandum 7 separat 
behandelt. 
 
Zusammengefasst sind wir zu folgenden Resultaten gekommen:  
 

 
 

Vorstand  
 

Themen: Hauptversammlung, Fondsrechnung, Austausch  
 

Hauptversammlung  
 

 
Anzahl Teilnehmer: Präsident und 3 Teilnehmer/ Riege (bis jetzt 5)    (muss jedoch noch bei 
Traktandum 7 (Statutenänderungen) angenommen werden) 
Ablauf der HV 

 
 

 

Aufgaben Präsident  
son für offizielle Fragen  

 
 

 
Die Neuausrichtig ist sicherlich nicht komplett revolutionär. Bei diesen Anpassungen können jedoch 
alle Riegen dahinterstehen und sich damit identifizieren. So bin ich überzeugt, dass das Schiff des 
KTV Gesamtvereins in die richtige Richtung gesteuert wird und noch lange mit einer motivierten 

und kompetenten Mannschaft weiterfährt.  
 
Ein Stück KTV ist leider nun Geschichte geworden. Wie an der letzten VRV durch Christoph 
Meyerhans angekündigt wurde, hatte sich die Männerriege nach 85 Vereinsjahren Ende 2018 
offiziell aufgelöst. Um ihnen beim letzten Mal turnen einen würdigen Abschluss zu bereiten, war die 
Idee von Sylvia Egli von der Frauenriege aufgekommen, etwas Spezielles zu veranlassen (die 
Frauenriege hatten gleichzeitig wie die Männerriege in der Klosterturnhalle turnen). Wir hatten die 
Männerriege mit einem grosszügigen Apéro, vorbereitet von der Frauenriege, überrascht. An dieser 
Stelle nochmals ganz herzlichen Dank an die Männerriege und vor allem auch an Christoph als 
ihren Präsidenten für den langjährigen Einsatz.  
 
Josef Rölli, mehrjähriger Fähnrich des Gesamtvereins, hatte mit der Auflösung der Männerriege 
das Amt des Fähnrichs natürlich abgegeben. In der Zwischenzeit konnten wir einen würdigen 
Nachfolger finden. Georges Hollenstein von der Aktivriege hat sich für dieses wichtige Amt zur 
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Verfügung gestellt. In Wil aufgewachsen und schon über 52 Jahre beim KTV dabei, bringt er die 
besten Voraussetzungen mit. Sein Talent konnte er bereits unter Beweis stellen, bei seinem 
Einsatz, beim Empfang von Bundesrätin Karin Keller-Sutter. Wir wünschen ihm weiterhin viel 
Freude im neuen Ehrenamt.  
 
Abschliessend bedanke ich mich bei meinen Kolleginnen und Kollegen vom Präsidium für die 
angenehme Zusammenarbeit und die tatkräftige Unterstützung. Den Riegenpräsidentinnen und –
Präsidenten danke ich für den grossen Einsatz, für ihr aktives, interessantes, herausforderndes und 
kameradschaftliches Riegenleben.  

 

 

Kurzberichte aus den 7 Riegen. 

 
Der Jahresbericht des Präsidenten und alle Jahresberichte der Riegenpräsidenten/innen werden 
mit einem Applaus verdankt. 
 
Der Präsident bedankt sich bei allen Personen, die zum Wohlergehen des KTV Wil beigetragen 
haben. 
 
 

5. Jahresrechnung Gesamtverein 2018 und Budget 2019, Revisorenbericht 
Die Jahresrechnung weist per 31.12.2018 einen Verlust von Fr. 817.10 ein Vermögen von  

Fr.  10654.17 aus. 
Da die Männerrriege aus dem KTV ausgetreten ist, wird sich der Riegenertrag um  
Fr.300.00 verkleinern.  
 
Walter Schmucki verliest den Revisorenbericht, in dem festgehalten ist, dass die Rechnung geprüft 
und für in Ordnung befunden wurde. 
Die Rechnung wird einstimmig genehmigt. 
 
Im Budget 2019 wird ein leichtes Minus erwartet. 
Das Budget wir einstimmig genehmigt. 
 
Mit einem kräftigen Applaus wird dem Kassier Ergün Erler und den Revisoren Elsbeth Holenstein 
und Walter Schmucki für die geleistete Arbeit gedankt. 
 
 

6. Bericht Turnhallenfonds 2018 
Das Vermögen des Hallenfonds beträgt per 31. Dezember 2018 Fr. 642000.19 
Dank dem umsichtigem Einsatz des Kassiers Adrian Erny schliesst die Erfolgsrechnung mit einem 

Gewinn von rund Fr. 18000.00  
Zwölf Beitragsgesuche wurden behandelt. Zwei Gesuche wurden abgelehnt. 
Folgende Ausschüttungen wurden gemacht:  
 
Handball  Fr. 7620.00 
Leichtathletik  Fr. 8832.00 
Gymnastikgruppe Fr.   100.00    
Jugi   Fr. 1750.00 
 
Die Steuern für alle Riegen wurden aus dem Fonds bezahlt. 
 
Hans Mäder erläutert die Rechnung.  
Die Fondrechnung wurde von den Revisoren Elsbeth Hollenstein und Richard Widmer geprüft und 
ein positiver Revisorenbericht erstellt. Das Präsidium hat die Jahresrechnung 2018 genehmigt. 
Herzlichen Dank an alle Fondsmitglieder: Hans Mäder, Adrian Erny, Monika Leuch, 
Martina Schmucki, Karl Köberle, Simon Oberhänsli und Markus Lehner. 
 
 

7. Statutenänderung 
Der Antrag für die Statutenänderung haben alle mit der Einladung erhalten.  
Roman Rutz erläutert die Änderungen. 
Zwei Anträge wurden eingereicht und bearbeitet. 
 



 

Seite 4 
 

Hans Mäder erläutert, dass jede Riege ein eigener Verein ist und alle Riegen zusammen die 
gleichen Statuten haben und somit zusammen auch wieder einen Verein bilden. 
 
Es werden über die Anträge als Gesamtes abgestimmt. Der Antrag zur Statutenänderung wird mit 
31 Ja, einstimmig angenommen.  
 

8. Wahlen ( Mitglied Jugendriege in Fondskommission) 
Als Vertreterin für die Jugendriege hat sich Jasmin Lude zur Verfügung gestellt. Somit hat die 
Jugendriege erstmals auch eine Vertretung in der Fondskommission. 
Jasmin ist seit 20 Jahren Mitglied der Jugendriege. Sie ist Jugileiterin und Kassierin.  
Jasmin Lude wird einstimmig gewählt. 
 

 

9. Jahresprogramm 2019 

23. März  Unihockeyturnier 

06. April         DV Sportunion Schweiz, Ufhusen 

04. Mai Wiler Meeting 

22. Mai           Maiandacht 

07.-09. Juni Sportfest SUS Häggenschwil 

27.Juli            Hofchilbi 

17. August     Jubiläumsfeier 100 Jahre Sportunion Schweiz, Dietikon 

 

2020 

10. Januar Nacht des Wiler Sports 

29. Februar Vereinsratsversammlung KTV Wil  

 

 

10. Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

 

11. Ehrungen 
Imelda Nägeli tritt als Aktuarin zurück. Vielen Dank für ihren Einsatz und für die übersichtlichen und 
kompakten Protokolle. 
In Zukunft werden die Protokolle abwechslungsweise vom ganzen Präsidium geführt.. 
 
Christof Meyerhans wird als Präsident Männerriege verabschiedet. Vielen Dank für den grossen 
Einsatz. 
Beide erhalten eine Süssigkeit aus der Confiserie Hirschy. 
 
 

12. Allgemeine Umfrage 
Ergün Erler informiert, dass der Versand der Einladungen zur VRV künftig an alle per Mail erfolgt. 
(sofern Mail vorhanden) 
 
Markus Lehner bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen und die bereichernden 
Begegnungen. Er wünscht allen Anwesenden alles Gute im 2019 und erklärt die Sitzung um  
20.40 Uhr als beendet.  
Mit einem feinen, aus dem Gesamtverein spendierten Nachtessen klingt der Abend aus. 

 
 
Wil, 01. April  2019 

 

 

 

 
 
 

  
Markus Lehner       Imelda Nägeli 
Präsident       Aktuarin 


